



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR
DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



ADÁN AUGUSTO LÓPEZ O RICARDO MONREAL O RICARDO MONREAL Y ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; MANCUERNA DE OFICIO POLITICO EN LA APROBACIÓN PARA AMPLIAR EL PLAZO DE LAS FUERZAS ARMADAS

La habilidad política, el timing y la inclusión factores claves para aprobación, hay que reconocer las habilidades del **Senador Ricardo Monreal** así como del Secretario de Gobernación también **presidenciable Adán Augusto Lopez**. Aunque fue una iniciativa del PRI en la Cámara de Diputados, los grandes operadores para que la minuta pudiera construir mayores consensos y lograr votos hasta de la oposición fueron el coordinador de la bancada de Morena, **Ricardo Monreal**, y el secretario de Gobernación, **Adán Augusto López Hernández**. **Adán Augusto López** fue visto cabildeando en el Senado de la República previo a la votación en el pleno de la minuta para ampliar el plazo de colaboración de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública, hasta 2028. Dio declaraciones en donde dijo que si la reforma se desechaba, se comenzaría a operar la consulta para preguntarle a los ciudadanos si está de acuerdo en la colaboración del Ejército, esto en enero de 2023. A un lado de **Adán Augusto** se encontraba **Ricardo Monreal**, coordinador de Morena en el Senado y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), quien durante casi dos semanas estuvo trabajando en una nueva redacción del dictamen y en reuniones con coordinadores de las bancadas, incluidas las de oposición. El líder de la bancada destacó los cambios en el artículo Quinto transitorio del decreto en materia de Guardia Nacional, pues aseguró que robustecen la naturaleza civil para que las Fuerzas Armadas realicen tareas de seguridad pública. **Monreal** resaltó que los cambios respetan la ampliación del plazo, de cinco a nueve años, para que el presidente de la república pueda disponer de las Fuerzas Armadas; se incorporan los criterios señalados por la Suprema Corte de Justicia de la Nación, en el sentido de que sea de manera extraordinaria, regulada, fiscalizada, subordinada y complementaria; entre otros cambios. Para la redacción de la nueva propuesta, que fue avalada en el Senado por Morena, sus aliados y senadores del PRD y el PRI, entre ellos **Miguel Ángel Mancera**, **Jorge Carlos Ramírez Marín**, **Manuel Añorve**, **Eruviel Ávila**; **Monreal** se reunió con la oposición. Además presumió que en la iniciativa se incorporaron propuestas de los adversarios, como la creación de un fondo para el fortalecimiento de las policías, así como la comparecencia de los titulares de la Secretaría de la Defensa Nacional y de la Marina. Los dos grandes operadores **Adán Augusto** y **Ricardo Monreal** hicieron su labor y de paso dejaron satisfecho al presidente **Andrés Manuel López Obrador**, quien agradeció al Senado por el aval a la reforma priista, que regrese a San Lázaro y se espera sea avalada sin ningún sobresalto.

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; AGRADECE A SENADORES QUE APROBARON CONTINUACIÓN DE MILITARES EN TAREAS DE SEGURIDAD PÚBLICA

El presidente **Andrés Manuel López Obrador**, agradeció a los senadores por aprobaron la reforma constitucional que permite que las fuerzas armadas continúen en labores de seguridad hasta el 2028. Reiteró su confianza en el Ejército y la Marina, al tiempo que aseguró que los integrantes de estas organizaciones tienen respeto por los derechos humanos. Aprovecho para agradecerle a los legisladores porque ayer ya se aprobó la reforma constitucional y se amplía el plazo para que el Ejército y la Secretaría de Marina pueda estar hasta 2028 apoyando la consolidación de la Guardia Nacional y que puedan estar apoyando en labores de seguridad pública. El Pleno del Senado aprobó, con 87 votos a favor y 40 en contra, la reforma al quinto transitorio para mantener a las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública hasta el 2028.

**SENADOR ALEJANDRO ARMENTA; PREVENIR OBESIDAD EN NIÑOS Y ADULTOS EVITARÁ OTRA PANDEMIA**

El presidente de la Mesa Directiva, **Alejandro Armenta Mier**, en el foro sobre el "Presente y Futuro del Servicio Social en la Medicina. Advirtió que la pandemia de los edulcorantes, de la obesidad, diabetes e hipertensión no ha concluido y, si no se toman acciones contundentes contra la obesidad, los estragos en México por dichas enfermedades serán cíclicos. Dijo que siete de cada 10 muertes por Covid-19 están correlacionadas con dichos padecimientos. El gran problema que tenemos es que, si no nos preparamos para cambiar nuestros hábitos alimenticios, si no recuperamos la salud, si no recuperamos nuestro sistema inmunológico vendrá otra pandemia y nos tomará con el primer lugar de obesidad infantil, con el segundo lugar de obesidad en adultos mayores y entonces los estragos serán cíclicos. Ante este contexto, el legislador llamó a atender este reto de manera profunda; está en las manos de los legisladores, está en manos de las autoridades y está en manos de los investigadores. Comentó que todas las instituciones y las autoridades deben preservar los derechos humanos, lo que incluye la salud y la alimentación.

CANCILLER MARCELO EBRARD; COMPARECE ANTE EL SENADO, ADELANTÓ QUE MÉXICO PRESENTARÁ SEGUNDA DEMANDA POR TRÁFICO DE ARMAS DE EE.UU.

El canciller **Marcelo Ebrard**, durante su comparecencia en el Senado, aseguró que el país continuará como un facilitador del diálogo. Descartó que el Gobierno tenga contemplado el romper relaciones diplomáticas con Nicaragua, ya que lo que se buscará es actuar como en el caso de Venezuela; es decir, ser facilitador del diálogo en esa nación centroamericana. El senador del Grupo Plural, **Germán Martínez**, lo cuestionó sobre la postura de México y las acciones para proteger los derechos humanos de periodistas, opositores, religiosos y en general a la población ante la represión del gobierno de **Daniel Ortega**, el titular de Relaciones Exteriores, recordó que el pasado al 21 de septiembre de 2022 se llamó a consultas al embajador mexicano en esa nación. En el marco de su comparecencia ante el pleno del Senado por la Glosa del IV Informe de Gobierno, dijo que esta acción de llamar a su embajador, que se realizó de forma conjunta con Argentina, fue para demostrar la preocupación del gobierno por lo que está ocurriendo en Nicaragua. Sin embargo, aclaró que la opción de romper relaciones diplomáticas no la tenemos e insistió en la política que permita facilitar el diálogo entre los sectores y gobierno en Nicaragua como lo ha hecho México con Venezuela. El secretario de Relaciones Exteriores, **Marcelo Ebrard**, adelanta que se prepara una segunda demanda en Estados Unidos por el tráfico de armas. México presentará una segunda demanda por tráfico de armas procedentes de Estados Unidos, desatacó que en un año, nuestro país aseguró 55 mil 996 armas ilegales de fuego, llegadas del vecino país, de las cuales 21 mil 430 fueron armas largas. Durante su intervención, el titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores dio a conocer que 60 por ciento de las armas largas, que se decomisan en México, provienen de diez condados de la Unión Americana. Agregó que el gobierno federal ha comentado a la administración estadounidense que así como ustedes plantean que México debe participar en una estrategia de seguridad común deteniendo a los jefes de los carteles o a sus integrantes y tomando otra serie de acciones, así nosotros también les decimos que necesitamos contundencia y eficacia respecto a esto. **Marcelo Ebrard** explicó que ya tienen todos los preparativos para el Mundial de Fútbol de Qatar, en donde se estima que llegarán 130 mil mexicanas y mexicanos, por lo que se montará el Centro México para apoyar a nuestras aficionadas y aficionados; ya estamos listos, estamos en tiempo. El titular de la SRE recordó que, en su comparecencia de hace un año, habló sobre el reto de la vacunación para hacer frente a la pandemia por Covid-19 en nuestro país; lo cual abría una ventana para la recuperación económica de México. Ahora, asentó, el panorama geopolítico cambió completamente, ya que la guerra entre Rusia y Ucrania tiene implicaciones importantes para todo el mundo, como las tendencias inflacionarias. Dijo que el conflicto puede determinar un cambio en la circunstancia de la política internacional y de los equilibrios geopolíticos. Aseguró, la preocupación principal de la política exterior mexicana, como parte del Consejo de Seguridad de la Organización de las Naciones Unidas, ha sido promover posibilidades de mediación en el conflicto en Europa, proponer el establecimiento de corredores humanitarios en Ucrania y combatir el veto contra las naciones. Recientemente, informó, el Presidente de la República presentó ante el Consejo de Seguridad y ante la Asamblea de las Naciones Unidas una propuesta para fortalecer la mediación e invitar a otros actores mundiales para respaldar la posibilidad de intervenir para encontrar la paz.

SENADORA CLAUDIA RUIZ MASSIEU; ANTE MARCELO EBRARD DA SU POSICIONAMIENTO

La senadora **Claudia Ruiz Massieu**, del grupo parlamentario del PRI, en su intervención en el marco de la comparecencia del secretario de Relaciones Exteriores **Marcelo Ebrard**, señaló que desde su punto de vista, tienen que ser muy claros al distinguir entre la política exterior que se despliega actualmente y la política exterior que se podría desplegar. Y no es una simple distinción de matiz, pues 2022 pasará sin duda a la historia como un año de grandes cambios, retos y definiciones geopolíticas. Este año pasará a la historia como uno de los mayores años de mayores cambios, algunos que no pudimos haber predicho. Está desde luego, la invasión a Ucrania, pero también las tensiones en la Cuenca del Pacífico. Nuevos movimientos populistas que comprometen los órdenes democráticos y los fantasmas de la recesión y de la inflación que recorren la economía mundial. El mundo sin duda está convulso, y México no puede abstraerse de esa realidad, al contrario, debe hacerle frente con inteligencia, convicción y también pragmatismo. México sin duda ha respondido a este entorno de distintas formas. Hemos tenido momentos



de altura y dignidad en el escenario internacional, como nuestra participación en el Consejo de Seguridad y en la Asamblea General de la ONU durante la crisis de Ucrania, o la estrategia legal que usted impulsó ante los tribunales estadounidenses para atender el tráfico ilegal de armas hacia nuestro país, que aunque no ha prosperado, reconocemos como un planteamiento innovador para fincar responsabilidades a los productores de armas. Nos preocupa que nuestra política exterior no sea el eje articulador que siempre ha representado para enfrentar las transformaciones globales, pues hoy es la coyuntura interna es la que determina nuestra relación con el exterior, provocando que nuestro país quede a la deriva en el mar cambiante de la política internacional. Desde nuestra perspectiva, en la retórica oficial sin duda hay palabras alentadoras, y que minimizan esas tensiones, pero en los hechos nos parece que hay motivos de alarma. Pareciera a veces que el gobierno se empeña en crear puntos de conflicto, probablemente por motivos electorales, con diferentes actores al otro lado del Río Bravo. Un breve recuento: controversias energéticas, ausencia del Presidente de la República en la Cumbre de las Américas o mensajes que parecen o pueden interpretarse como de simpatía a las dictaduras del hemisferio. En el PRI pensamos que la relación bilateral debe gestionarse desde luego a partir de la independencia y la soberanía, pero entendidas en clave moderna, sin asumir que ser soberano o independiente equivalente a vivir aislado del mundo, o a desconocer la interdependencia que tenemos, con nuestros vecinos de América del Norte o con nuestros aliados europeos. El diseño, ejecución y análisis de la política exterior lo concebimos como una tarea de Estado, en la que el gobierno y el Senado tenemos el deber de colaborar para llevarla a buen puerto, hacer un equipo permanente para lograr una diplomacia al servicio de la ciudadanía, que sea bilingüe, y que conozca bien tanto el lenguaje de los principios constitucionales de política exterior, como el de los grandes intereses nacionales.

SENADORA INDIRA KEMPIS; PIDE A LA SRE PRIORIZAR LA TRANSICIÓN A ENERGÍAS LIMPIAS Y PLANTEAR UNA POLÍTICA BILATERAL DE CONTROL DE ARMAS CON ESTADOS UNIDOS

La senadora **Indira Kempis**, durante la comparecencia del Secretario **Marcelo Ebrard** ante el Pleno de la Cámara de Senadores, dijo que la descarbonización del planeta, que es parte de los compromisos internacionales adquiridos por México, debe ser prioritaria para la Secretaría de Relaciones Exteriores, pues parece que nos estamos quedando cortos en esta materia. Reducir las emisiones de gases de efecto invernadero pasa por la vena de la materia energética. Lo que ha pasado con las últimas reformas que tienen que ver con electricidad están minando la certeza jurídica de un sector que había ido avanzando y transitando en materia energética y que, sin embargo, con esto que está sucediendo hay incertidumbre, no hemos alcanzado el objetivo. El Gobierno lamentablemente ha reconocido que, de seguir esta tendencia, el país estaría emitiendo en el 2030 aproximadamente 991 millones de toneladas equivalentes a dióxido de carbono, que es una cantidad muy superior a la emitida en la actualidad. Esto es emergente, es urgente, deberíamos tener esfuerzos coordinados mucho más pertinentes por transitar a estas energías que están dependiendo de los combustibles fósiles a las energías limpias. Las senadoras **Indira Kempis** y **Alejandra León** hicieron un llamado urgente al titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), **Marcelo Ebrard**, para que México cumpla con el Acuerdo de París referente a generar al menos el 35% de energía limpia para 2024 y para que exista una política bilateral de control de armas con Estados Unidos.

GPPAN; RESPALDA A EXGOBERNADOR DE TAMAULIPAS ANTE PERSECUCIÓN DEL GOBIERNO

Las senadoras y los senadores del PAN expresaron su respaldo al ex gobernador de Tamaulipas, **Francisco Javier García Cabeza de Vaca**, y reprobaron el ataque ruin y la persecución política en su contra por parte de este Gobierno autoritario. Condenaron el uso de las instituciones para cumplir vendettas en lugar de procurar justicia y exigieron detener la judicialización de la política. Reprobamos la persecución política contra de **García Cabeza de Vaca**. Condenamos que las instituciones que deberían de procurar justicia, se presten a cumplir vendettas. Respal damos al exgobernador ante el ataque ruin de este gobierno autoritario. No más judicialización política.

SENADORA GINA ANDREA CRUZ; REUNION CON GRAEME C. CLARK PARA IMPULSAR RELACIÓN BILATERAL CON CANADÁ

La presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores América del Norte, **Gina Andrea Cruz Blackledge**, dio a conocer que los Integrantes de las comisiones de Relaciones Exteriores América del Norte y de Relaciones Exteriores sostuvieron una reunión de trabajo con el embajador de Canadá en México, **Graeme C. Clark**, en la que dialogaron sobre temas de la agenda bilateral, como el Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales México-Canadá (PTAT).

La legisladora destacó que Canadá es más que sólo un socio para nuestro país, ya que a lo largo de 78 años hemos sido amigos que comparten metas y valores. Sin embargo, debemos profundizar en nuestras fortalezas e incrementar espacios de encuentro y diálogo, incluyendo los parlamentarios, para reforzar la relación bilateral. **Cruz Blackledge** indicó que el embajador **Graeme C. Clark** es un gran aliado de México, porque la relación está llena de coincidencias, ya que ambos países comparten la visión del libre comercio y la complejidad del T-MEC. En materia laboral, contamos con el Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales México-Canadá, que es ejemplo de movilidad laboral a nivel



mundial, el cual podría servir como modelo para su aplicación en otras ramas laborales. **Héctor Vasconcelos**, presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, dijo que el modelo de cooperación de trabajo migratorio temporal, el PTAT cumple 48 años este año, es un caso de éxito en materia de movilidad laboral, porque ofrece a los mexicanos un mecanismo migratorio circular, ordenado, legal, digno y efectivo para trabajar en Canadá. El senador de Morena enfatizó que la política exterior de esta administración prioriza la defensa de migrantes mexicanos, dentro y fuera del país, y aseveró que las buenas prácticas derivadas del PTAT sirven para impulsar mejores mecanismos de migración regular y segura en la región de América del Norte. El embajador de Canadá en México, **Graeme C. Clark**, destacó que la agenda bilateral aborda temas principales como la equidad, inclusión, crecimiento económico equitativo. Comentó que se debe explotar más el canal parlamentario, porque ustedes tienen una perspectiva única sobre los desafíos de México en América del Norte, por lo que, un contacto sostenido con la contraparte canadiense es necesario. **Graeme C. Clark** refirió que, a julio de 2022, a través del PTAT, 35 mil mexicanos han participado en diversas actividades laborales temporales. En el marco del conflicto entre Rusia y Ucrania, el diplomático comentó que la política exterior de su país tiene un compromiso inquebrantable con Ucrania, por lo que Canadá, al ser miembro de la OTAN, impuso diversas sanciones económicas.

SENADORA CORA CECILIA PINEDO; VISIÓN HUMANITARIA, EFECTIVA Y TRANSPARENTE CARACTERÍSTICAS DE LA POLÍTICA EXTERIOR DE LA 4T

La senadora **Cora Cecilia Pinedo Alonso**, presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores Asia-Pacífico-África, durante la comparecencia del secretario de Relaciones Exteriores, **Marcelo Ebrard Casaubón**, destacó que para el Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo la política exterior es un elemento esencial para impulsar el desarrollo político, económico y social. **Cora Pinedo** resaltó el trabajo realizado desde la Cancillería en temas como la demanda en contra del comercio negligente de armas en Estados Unidos, asimismo, reconoció la compleja relación con Estados Unidos. Derivado de la complejidad de nuestros vínculos bilaterales por la amplia participación de actores públicos y privados, resulta de la mayor relevancia estrechar el diálogo entre los mismos, pues esto permitirá avanzar en la edificación de políticas públicas a favor de ambas naciones. **Cora Pinedo** preguntó sobre el papel de la Cámara de Senadores en la estrategia integral de proximidad con el país vecino. Y sobre las acciones desarrolladas para difundir que los connacionales conozcan el impacto positivo que representa en su vida ejercer sus derechos educativos o derechos políticos para votar y ser votados. De igual forma destacó la labor para diversificar las relaciones exteriores de México con el fortalecimiento del diálogo político y colaboración con Japón, Singapur, China, Emiratos Árabes Unidos, Arabia Saudita, Corea del Sur, India y Qatar. Aseveró que los mecanismos establecidos con estos países permitirán a México disminuir la brecha digital y fomentar la profundización en las competencias digitales para el crecimiento del país. El Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo reitera su compromiso para seguir colaborando con la Secretaría de Relaciones Exteriores, a fin de coadyuvar desde este Poder Legislativo, en el fortalecimiento de nuestras relaciones internacionales y consolidar sustanciales oportunidades para todas y todos los mexicanos.

LETICIA RAMÍREZ Y ALFONSO CEPEDA; SEP Y SNTE ACUERDAN TRABAJAR DE MANERA CONJUNTA EN BENEFICIO DE LA EDUCACIÓN

La secretaria de Educación Pública, **Leticia Ramírez Amaya**, y el secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), **Alfonso Cepeda Salas**, encabezaron una reunión de trabajo donde refrendaron su disposición para trabajar, de manera colaborativa, por el bien de la educación. La titular de Educación Pública destacó que su administración mantendrá, con absoluta honestidad y sinceridad, una relación de trabajo y de respeto hacia la representación sindical. **Ramírez Amaya** afirmó que, bajo esa premisa, se podrán atender problemáticas laborales, de maestros y trabajadores. Debemos reconocer que partimos de un piso complejo, dado que se requiere de la colaboración entre autoridades federales y locales, representaciones de los docentes y el acompañamiento al magisterio en cada entidad; sin embargo, sabremos superar este reto. Exhortó a maestras, maestros y dirigentes sindicales del país a caminar juntos por el bien de la Escuela Mexicana que es, sin duda, uno de los mayores logros de nuestro país y el principal espacio social para promover el conocimiento, el desarrollo, las libertades y todos los derechos. Expuso la secretaria **Ramírez Amaya**, que se trata de construir alianzas y cooperación en temas que son comunes, que nos interesan y que nos comprometan para transformar nuestro país desde la educación. Reiteró que la dignificación del magisterio nacional es prioridad para esta administración, por lo que el gobierno del presidente **Andrés Manuel López Obrador** respaldó la basificación de 650 mil trabajadores del sector. El secretario general del SNTE, **Alfonso Cepeda Salas**, ratificó la voluntad del sindicato de construir una relación cooperativa y de corresponsabilidad para afrontar juntos los desafíos del sistema educativo y garantizar el derecho a la educación de todo el pueblo de México. Proponemos unir esfuerzos, trabajar paralelamente para edificar desde la educación los más sólidos cimientos para la 4ª Transformación que lidera nuestro presidente, el licenciado **Andrés Manuel López Obrador**, y construir esta etapa de desarrollo nacional, con libertades, justicia, bienestar y esperanzas de un mejor futuro para todos los mexicanos. **Cepeda Salas** destacó que gracias a las mesas de trabajo SEP-SNTE es una realidad el programa permanente de basificación, una de las principales demandas de los trabajadores de la educación; sin embargo, todavía hay compañeros que no tienen certeza laboral. Como parte de la reunión, el especialista en educación, **Ángel Díaz Barriga Casales**, ofreció una conferencia magistral sobre las claves fundamentales del Plan de Estudios para Preescolar, Primaria y Secundaria, con el objetivo de que las dirigencias sindicales conozcan a profundidad los cambios.



DIPUTADA LORENA PIÑÓN; EXISTEN 237 MIL JÓVENES CONSTRUYENDO EL FUTURO DEL ESTADO DE VERACRUZ CUYO DESTINO ES IGNORADO POR LA SECRETARÍA DEL TRABAJO FEDERAL

La diputada **Lorena Piñón Rivera** expuso el programa del gobierno federal llamado Jóvenes Construyendo el Futuro no cuenta con un registro oficial del destino que han tenido los becarios que han sido beneficiados por el mismo. Esto representa un ejercicio opaco gubernamental porque no se han medido oficialmente los resultados. Indicó que la dinámica establece que jóvenes entre 18 y 29 años son capacitados por un año, con el propósito de que al culminar este periodo cuenten con mayores aptitudes y posibilidades de incorporarse a una plaza de trabajo, pero las cifras o no se registran o se ocultan por resultados vergonzosos o son confusas y hasta contradictorias. En julio pasado el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas registró con base en datos oficiales que en Veracruz se cuenta con 173 mil 293 beneficiarios, pero un mes después el propio subsecretario federal del Trabajo, **Marath Bolaños López** aseguró ante la presencia del Gobernador Cuitláhuac García que desde el inicio de operación del programa, en la entidad veracruzana se apoyaron a 237 mil jóvenes. La legisladora veracruzana además indicó que era razonable dudar sobre lo que llamó las cifras alegres de la Secretaría del Trabajo Federal, porque en un mes les aparecieron 64 mil beneficiarios más. Debo referir que en su concepto original, Jóvenes Construyendo el Futuro es una gran idea porque permite que exista un ingreso para jóvenes que no estudian ni trabajan, situación que especialmente los ayudó durante la parálisis económica que aconteció con la pandemia. Preciso que el gobierno federal puso como meta incorporar a 2.3 millones de personas en el programa durante el sexenio y ahora les faltan 200 mil para lograr ese objetivo, como dato se escucha muy bien que ya falta poco para alcanzar sus metas, pero el problema es que no hay un registro oficial de que esos 2.1 millones de aprendices hayan conseguido empleo. La diputada **Piñón Rivera** aseguró: es muy corto analizar el impacto de Jóvenes Construyendo el Futuro sólo con el número de aprendices que reciben el apoyo económico mensual y la asistencia médica. Se debe exhortar a la Secretaría del Trabajo Federal a que realice una evaluación contundente acerca de la eficiencia terminal del mismo, porque la beca se acaba al término de un año, pero lo que deben evaluar es el número de jóvenes que efectivamente logran conseguir un empleo y salario digno, en donde además los mentores informen del por qué emplean o no a los beneficiarios, y en tal caso perfeccionar la operación del programa.

DIPUTADO JUAN RAMIRO ROBLEDO; DIPUTADOS ALISTAN DICTAMINAR REFORMA MILITAR; PREVÉN SUBIRLA AL PLENO EL 13 DE OCTUBRE

El diputado **Juan Ramiro Robledo**, indicó que la Cámara de Diputados recibió la minuta, con modificación, de la reforma por la que se prevé ampliar la presencia de las Fuerzas Armadas en las calles en labores de seguridad pública. La minuta fue recibida en San Lázaro y se turnó de inmediato a la Comisión de Puntos Constitucionales, por lo que la Junta Directiva de ese órgano legislativo, que preside el diputado **Juan Ramiro Robledo** (Morena), citó a sesión. Se prevé que por mayoría, se convoque a sesión ordinaria a las 10:00 horas de hoy jueves para que las y los integrantes dictaminen la propuesta. En la sesión la diputada **Marcela Guerra**, en su calidad de presidenta sustituta, sometió a votación un acuerdo para en la materia. Honorable asamblea, como es de su conocimiento, el Senado de la República, convocó para discutir y votar la minuta que reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia de Guardia Nacional, por lo que solicito a la Secretaría consulte a la asamblea en votación económica, si se autoriza que en caso de que la colegisladora remita a esta soberanía la minuta con modificaciones, se reciba y se turne de inmediato a la comisión de Puntos Constitucionales para dictamen, y se dé cuenta al pleno en la próxima sesión, indicó a la vez que la mayoría legislativa levantó la mano en autorización el acuerdo. Al interior de la Comisión se estima que la minuta sea aprobada por la mayoría de Morena, el PRI, PT y PVEM. De acuerdo con los tiempos legislativos, tras ser dictaminado, el proyecto será turnado a la Mesa Directiva que lo recibirá en la sesión de hoy jueves 6 de octubre. Al ser una reforma constitucional, deben pasar cinco días hábiles, por lo que la bancada de Morena confirmó que su discusión y votación en el pleno se tiene prevista para el próximo jueves 13 de octubre.

DIPUTADO LUIS ESPINOSA; DIPUTADOS DEL PRD REFRENDAN CONGRUENCIA CON SU LÍNEA POLÍTICA Y VOTO EN CONTRA DE LA MILITARIZACIÓN

El diputado **Luis Espinosa Cházaro**, coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, refrendó su voto y el de todas y todos los integrantes de esta bancada, contra el dictamen que amplía la permanencia de las Fuerzas Armadas en las calles hasta el año 2028, que el Senado de la República, y sostuvo que se mantendrá esta misma postura durante la discusión en la Comisión de Puntos Constitucionales y, posteriormente, ante el Pleno. **Espinosa Cházaro** manifestó que las y los diputados federales del partido del Sol Azteca están obligados a ser congruentes con la línea programática del instituto político al que representan, y que es una auténtica transformación de México por la vía pacífica y electoral, con un modelo de desarrollo con sentido humano y sustentable, respetuoso del medio ambiente; pero también, un partido con memoria histórica. Es nuestra obligación honrar una lucha histórica que hemos sostenido desde la fundación del PRD el 5 de mayo de 1989 e incluso mucho antes. Finalmente, evocó el origen del PRD estructurado para impulsar un proyecto democrático de nación frente al autoritarismo y en un contexto



equivalente al actual, con reiteradas crisis económicas y crecientes movimientos sociales. Seguimos en nuestra lucha por un sistema que permita alcanzar una sociedad justa e igualitaria; pero siempre por la ruta pacífica y civil.

SENADOR JULEN REMENTERÍA(PAN); GANA AMLO, PERO PERDIÓ MÉXICO

El Coordinador de las y los senadores del PAN, **Julen Rementería del Puerto**, al aprobarse la reforma que amplía hasta 2028 la participación de las Fuerzas Armadas en labores de seguridad pública, por la mayoría de Morena y aliados, indicó que ganó el Presidente, pero perdió México. Ganó el Presidente, consiguió satisfacer su capricho, pero con eso perdió México, perdieron los mexicanos, el país seguirá sumido en la inseguridad, la impunidad y la violencia, México perdió porque se está condenando a nuestra sociedad a seguir por el camino de la violencia, de la simulación y del miedo. El senador resaltó que se está dejando una gran responsabilidad a nuestras Fuerzas Armadas que no le corresponden, y al aprobarse la Guardia Nacional hace casi tres años, con estos cambios pierde su esencia siendo violentada por una militarización. Morena y sus aliados se negaron a buscar otras alternativas para atender con urgencia la violencia que destruye cada rincón del país. El problema no son los militares, las Fuerzas Armadas tienen todo nuestro respeto y admiración, el problema es el modelo y la falta de una estrategia de seguridad. **Rementería del Puerto** destacó que lo que se necesita es una verdadera estrategia para que las policías realicen sus respectivas tareas y las Fuerzas Armadas hagan las labores constitucionales que les corresponden de forma excepcional. Esta equivocada decisión sólo pondrá en peligro la seguridad de los mexicanos, y será la completa responsabilidad de quienes votaron a favor, aunque algunos legisladores en privado rechazaron la militarización del país, en público se vieron obligados a respaldarla, pero su conciencia se los demandará. El coordinador parlamentario señaló que la militarización es el camino que hoy decidieron seguir, en el que desafortunadamente se tendrá mayor violencia. En Acción Nacional ofrecemos un nuevo modelo que prevenga, investigue, imparta justicia y ofrezca readaptación y seguiremos luchando por un país pacífico, que no siga sumido en las llamas que hoy lo tiene Morena; respetamos a nuestras Fuerzas Armadas y queremos que se les respete, no que se les subordine.

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA;EN COMPARECENCIA DE MARCELO EBRARD EXPUSO SUS DUDAS RESPECTO A LA INTRODUCCIÓN DE ARMAS DE FUEGO AL PAÍS, ASÍ COMO EL TRASIEGO ESPECÍFICO DE FENTANILO

Durante la comparecencia del secretario de Relaciones Exteriores, **Marcelo Ebrard**, en el marco del análisis del Cuarto Informe de Gobierno del Presidente de la República, el Coordinador del GPPRD, **Miguel Ángel Mancera Espinosa**, expuso sus dudas respecto a la introducción de armas de fuego al país, así como el trasiego específico de fentanilo, el cual afecta de manera letal por su consumo. El Coordinador de la bancada reiteró que se tienen algunas iniciativas para sancionar y regular con mayor severidad la falsificación de opioides como el fentanilo, hecho que también ocurre en el caso de las armas de fuego, ya que México permanece con penas muy laxas para la introducción de estos artículos al país. En el PRD deseamos que esta comparecencia pueda ser un intercambio republicano de ideas y por supuesto de propuestas para reafirmar el papel de nuestro país en el ámbito internacional

JESÚS ZAMBRANO Y MARKO CORTÉS; CUMBRE DE DIRIGENTES “VA POR MÉXICO” CON MIRAS AL EDOMEX, ‘ALITO’ QUEDA FUERA

Los líderes nacionales del PRD y PAN, **Jesús Zambrano y Marko Cortés**, respectivamente se reunirán en cumbre para dialogar sobre la alianza para renovar la gubernatura del Estado México aunque no habrá invitación para **Alejandro "Alito" Moreno** y se perfila acudan líderes locales priistas. El dirigente local del PRI, **Eric Sevilla**, aseguró que son mentira los dichos sobre que el partido tricolor le entregará a Morena en la entidad mexiquense, y que aún no saben si irán a la elección del 2023 en alianza o solos. El priista señaló que aunque la alianza “Va por México” a nivel nacional ha tenido problemas en el Estado de México tienen una espléndida relación con el PAN y PRD. Comentó que en el estado pueden construir una alianza que les permita competir de manera conjunta en las elecciones del 2023. Aunado a esto las priistas que han levantado la mano para buscar la candidatura a la gubernatura del estado son **Alejandra del Moral**, secretaria de Desarrollo Social en el EDOMEX y la diputada federal, **Ana Lilia Herrera**. **Eric Sevilla** prometió que en la selección de aspirantes habrá piso parejo.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

06/10/2022

COLUMNAS
Y
ARTÍCULOS

MARKO CORTÉS; ACUSA AL PRI DE 'ALITO' Y SENADORES DEL PRD DE TRAICIÓN POR AVALAR REFORMA MILITAR

El dirigente nacional del PAN, **Marko Cortés**, afirmó que la dirigencia del PRI que encabeza **Alejandro “Alito” Moreno** y dos senadores del PRD traicionaron a millones de mexicanos ya que votaron a favor de la iniciativa que busca que el Ejército permanezca en las calles hasta 2028. Esta reforma provocó una ruptura en la coalición “Va por México”. Marko **Cortés** señaló que el PRI y PRD incumplieron la plataforma legislativa de “Va por México” ya que están quebrantando una de las principales causas que le daba sentido y origen la alianza opositora, haciendo referencia en que estaban en contra de la militarización. El panista citó el artículo 19 de “Va por México” en el que dice que deben de restituir la seguridad pública como una función eminentemente civil, lo que implica redefinir la función constitucional de las fuerzas armadas como apoyo subordinado en materia de seguridad pública y proyectar un plan nacional de combate a la inseguridad. Para ello es necesario restablecer plenamente los apoyos presupuestales para la profesionalización y equipamiento de las policías preventivas estatales y particularmente municipales. **Marko Cortés** comentó que para él era un grave error prorrogar hasta 2028 la permanencia del Ejército en las calles, además de reprochar la fallida estrategia de seguridad del Gobierno Federal. **Cortés** señaló que en lugar de la aprobación de la iniciativa tuvieron que haber realizado acciones para fortalecer una policía nacional de carácter civil y establecer una estrategia integral contra la creciente violencia e inseguridad. Después de que la reforma fue presentada por la priista **Yolanda de la Torre** en San Lázaro, el PAN y PRD declararon una pausa a la alianza “Va por México” y tomaron distancia del PRI al rechazar la reforma que presentó pues se han manifestado contra la militarización del país.

JOE BIDEN; REAFIRMA SU COMPROMISO PARA APOYAR A FLORIDA POR LOS ESTRAGOS DEL HURACÁN IAN

El presidente de Estados Unidos, **Joe Biden**, visitó junto a la primera dama, **Jill Biden**, las zonas más afectadas por el impacto del huracán Ian en Fort Myers. El mandatario reafirmó su apoyo a Florida, mientras avanzan las labores de reconstrucción. El gobierno federal pagaría el 100% de la factura de asistencia por los costos asociados a la devastación durante 60 días.

www.hectormunoz.com.mx/

[@hector munoz](https://twitter.com/hector_munoz)

[Instagram jhectormunoz](https://www.instagram.com/hectormunoz)

Facebook Héctor Muñoz